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两两场场争争议议比比赛赛，，结结束束鲁鲁能能争争冠冠

无无处处申申诉诉，，是是谁谁的的无无奈奈

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 季禹

两位主帅，两次提目标

10月22日晚，鲁能在“京鲁大战”次
回合1：2不敌国安，并以总比分3：4不敌
对手，无缘争冠后，不知该说些什么的
鲁能主帅郝伟，只能在赛后发布会上
不停念叨：“太难了……”这天，是他
正式上任鲁能主帅的第18天。仅仅2场
正式比赛后，球队“争冠”目标提前宣布
失败。

这个赛季，鲁能二度公开宣布目
标。7月19日，鲁能全队抵达大连赛区，
李霄鹏在采访中明确表示，董事会给
球队提出了更高的目标，就是要超过
前年的成绩(联赛前2名)。从未带队取
得这一成绩的李霄鹏，说出这一目标时
毫不心虚。

彼时，无论是鲁能上下还是球
迷，都对球队成绩充满信心，毕竟无
论从赛程等外界因素，还是从俱乐部
综合水平来看，鲁能都有实现这一目
标的条件。

第一阶段，鲁能几经浮沉，最终还
是稳住了争冠地位，以赛区第3顺利
进入争冠组。10月5日，李霄鹏告病辞
去主教练一职，时任助理教练的郝伟
接过教鞭。与李霄鹏相比，郝伟带着
更大的任务。第二阶段出征仪式上，
俱乐部总经理孙华喊出了更高目标：
全力争冠。被寄予厚望的郝伟或许没
有想到，球队争冠道路竟会如此憋屈地
结束。

郝伟首秀，被裁判抢镜

10月17日，本是郝伟作为鲁能主帅
的执教首秀。但主裁沈寅豪的一个致命
误判，却完全抢去了郝伟首秀的“风
头”：几乎没有人在乎郝伟给鲁能带来
了怎样的改变，俱乐部内外更加在乎的
是一个关于误判的说法。等不来官方回
应，球迷只得用自己的“江湖手段”，将
沈姓裁判论文抄袭一事告到其供职学
校同济大学。

受此影响，足协不得已提前启用外
籍裁判，派上韩国籍裁判金希坤执法

“京鲁大战”次回合。本以为外来的和尚
更会念经，谁想到“经书”里密密麻麻地
写着的是“听VAR的”。比赛第68分钟，
格德斯抢断李可后，球权几经周转来到
段刘愚脚下，后者将球轰入球门。

此时，金希坤第一反应是这个进球
有效，距球仅几米远的边裁也没有举
旗。倒是远在VAR室的视频助理裁判
马宁准确捕捉到了问题所在，多次提醒
格德斯在抢断李可时存在犯规动作。被
提醒多次后，金希坤才选择观看回放，
并最终吹掉这粒进球。

无处申诉，球迷很无奈

对于格德斯的动作是否犯规，多方
给出说法。一位知名足球媒体人认为，
按照那场比赛的执法尺度，格德斯从边
路突破时与李可的正常接触不应被认
为是犯规。新华社采访的多位裁判专家
均认为，足球比赛本身就是允许合理身

体对抗的运动，类似格德斯和李可那样
的目的在于争抢球的身体接触在足球
比赛中很多，主裁判最初没判犯规，是
符合规则的尺度。

新华社同时表示，VAR介入的前
提是发现有明显、清晰的错漏判，涉
及进球时要看在完整的进攻过程中
是否出现犯规，如果没有明显、清晰
的错漏判，则只需静默查看，而无须提
醒主裁判。

如果马宁是一位十分支持VAR
介入的裁判，那么谨慎观看视频后执
意选择提醒主裁倒也合乎情理。而偏
偏马裁判曾在2017赛季中超颁奖典
礼上表示，没有视频裁判给予任何干
预，是他追求的未来。那么一位追求
无 V A R 干 预 的 裁 判 ，为 何 会 坐 在
VAR室吹毛求疵，执意提醒裁判格德
斯有犯规动作？

“京鲁大战”次回合的次日，申花与
上港为球迷奉献了一场精彩的比赛，当
值主裁正是马宁。赛后，马宁的执法受
到外界的肯定。不少人认为，马宁的执
法，让球迷看到了一场没有争议、无比
流畅的上海德比。夸得越稳，打脸越狠。
为何不支持VAR的马裁判会不惜用
VAR打破京鲁大战的流畅，却在自己
主裁的比赛中甘做透明人？如此双标，
实在令人费解。

24日，有传言称马宁的论文也被查
了，理由是一稿多发。从傅明、沈寅豪到
马宁，总拿裁判论文说事，让不少鲁能
球迷都觉得有些反感。但是在申诉无
门、无官方发声的情况下，如果有更好
的解决办法，谁又愿意这样做呢？

齐鲁晚报·齐鲁壹点评论员 沙元森

中超联赛京鲁大战第二回合，再次暴露了裁
判执法问题。鲁能第二个进球被来自韩国的主裁
判金希坤判为无效，成为舆论热议的焦点。

在比赛现场，鲁能攻入此球之后，无论是主裁
还是边裁，抑或国安队员均未有异议。但是，当国安
准备在中圈开球的时候，异议从天而降——— 主裁判
接到视频裁判的提醒或者指令，返回场边看视频回
放，然后判定格德斯在传球给金敬道的时候有犯规
动作。姑且不论这个传球动作距离段刘愚的射门已
经几易球权，即便是吹毛求疵，一帧接一帧地抠细
节，格德斯的动作依然是经得起推敲的，他在争抢中
首先触到皮球，并且没有任何拉扯动作。

面对这么清晰的画面，金希坤竟然改变了先
前的判决，显然不是视频起到了决定作用，而是视
频裁判起到了决定作用。这一刻，视频助理裁判是

“当仁不让”的主裁判，而金希坤不过是个“白手
套”。

因为裁判执法水平低劣，中国足球深受其害，
究其根源无非有二。一是个别裁判员见利忘义，职
业道德沦丧，比如著名“金哨”陆俊之流，此为“黑
哨”。二是个别裁判员拉帮结派，把裁判权当作打
击他人的工具，甘于被场外力量驱使，此为“官
哨”。见到“黑哨”，人人可以喊打，而“官哨”高深莫
测，让人敬而远之，即便想打也不一定打得动。

现代足球的发展趋势是速度越来越快，对抗
越来越强，裁判在联赛执法中也应顺应时代潮流，
审慎执法，否则就会对球员形成误导。而格德斯这
种体毛级的接触都要被判为犯规，必然在球员当
中造成认识的混乱。

裁判的任性执法，不仅伤害了球员的拼搏精
神，更伤害了无数球迷对中国足球的热情。自从韩
日世界杯之后，中国足球的整体水平几乎是每况
愈下，而对职业联赛的投入却是水涨船高。在这个
冰火两重天的时刻，中国球迷的焦虑可想而知。山
东球迷不是承受不了失败，而是承受不了不公正
的执法。他们向中国足协发出呐喊，希望得到一个
答复，这或许是最后的一点信任。

遗憾的是，比赛结束至今，中国足协仍以超然
的姿态置身事外，不做任何表示。沉默也是一种态
度。中国足协以沉默的态度表明，他们站在裁判的
一边，而不是正确的一边。这种沉默也进一步坐实
了球迷对“官哨”的猜测。

按照足球改革发展总体方案，“足球管理部门
与公检法等方面加强协作，建立健全违法举报机
制和紧密衔接的合作机制，有效防范、及时侦破、
坚决打击假赌黑等违法行为”。振兴足球是建设体
育强国的必然要求，也是人民群众的热切期盼。在
这个寒意渐浓的深秋，很多人的足球热情被浇了
一盆冷水。

相关部门不要再作壁上观了。

葛沙眼看球

沉默是对鲁能
和球迷的二次伤害

延延期期55个个月月才才得得以以开开赛赛的的中中超超，，注注定定会会不不同同于于以以往往。。对对于于鲁鲁能能来来说说，，
这这个个赛赛季季更更加加不不同同于于寻寻常常。。经经历历第第一一阶阶段段的的起起伏伏，，鲁鲁能能好好不不容容易易来来到到争争
冠冠队队伍伍中中。。但但两两场场比比赛赛的的争争议议判判罚罚，，却却让让鲁鲁能能、、让让球球迷迷““意意难难平平””。。

鲁鲁能能球球员员对对裁裁判判的的判判

罚罚不不满满。。 新新华华社社发发
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